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VERBALE n. 99 del 22 maggio 2020     Approvato il 25/05/2020 
ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 216 del 27/04/2020 e successive rettifiche prot. n. 223 e n. 232 
del 04/05/2020, prot. n. 235 del 05/05/2020 e O.d.G. prot. n. 255 del 18/05/2020. 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.30 – 10.30  
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA: 09.44 
 

CONSIGLIERI 
PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA     
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi Paolo 
 

P 09.44 12.04     

Ficarra Elio  P 09.45 11.04 11.38 11.40   

Amella Concetta P 10.01 12.04     

Giaconia Massimiliano 
 

P 09.44 11.56     

Meli Caterina           
 

P 09.44 12.04     

 
 

L’anno 2020, il giorno 22 del mese di maggio, giusta convocazione prot. n. 216 del 27/04/2020 
e successive rettifiche prot. n. 223 e n. 232 del 04/05/2020, prot. n. 235 del 05/05/2020 e 
O.d.G. prot. n. 255 del 18/05/2020, la Commissione si riunisce in forma completamente "a 
distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della 
seduta, da intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. 
Bonanno n. 51.  
Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che 
sarà visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 ed alla quale si rimanda per una più 
approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti trattati nel corso della seduta. 
Alle ore 09.44, oltre al presidente Caracausi, sono presenti i consiglieri Meli e Giaconia. 
Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Collura, constatata la presenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Alle ore 09.45 entra il consigliere Ficarra 
All'O.d.G., 1) Lettura e approvazione verbali; 2) Trattazione problematiche in merito alle 
competenze della Commissione. 
In ordine al primo punto all'O.d.G., la segretaria da lettura del verbale della seduta del 
21/05/2020 che approvato all'unanimità dei presenti sarà sottoscritto e pubblicato entro i 
termini previsti. 
Nelle more dell’inizio della riunione prevista in data odierna, il Presidente dà la parola al 
consigliere Giaconia per relazionare in merito a quanto di sua conoscenza relativamente alle 
misure di cassa integrazione intraprese dalla Reset. Il consigliere Giaconia ragguaglia la 
Commissione in ordine alle informazione informalmente acquisite in merito. 
Alle ore 10.01 entra la consigliera Amella. 
In ordine al secondo punto all'O.d.G., la Commissione partecipa alla riunione promossa 
dall’Assessorato Regionale Territorio e Ambiente giusta nota prot. n. 2236 del 16 maggio 2020 
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per la trattazione della problematica “Contratto di fiume Oreto – Contributo FAI “.  
Intervengono alla riunione, per l’Assessorato Territorio e Ambiente, l’ass. Toto Cordaro, il 
capo di gabinetto, Salvatore Buscemi, il consulente per i contratti di fiume, Antonella Tirrito; 
per il comune di Palermo, l’ass. Giusto Catania, i funzionari Giovanni Sarta e Giuseppa Liuzzo; 
per il comune di Monreale, i consiglieri Francesco La Barbera e Letizia Sardisco; per il comune 
di Altofonte, il sindaco Angela De Luca; per il FAI Milano e Palermo, F. Armiraglio, E. Cilli, 
D. Ballarin e S. Milone; per l’Autorità di Bacino, A. Granata; per il Comitato Fiume Oreto, 
Giuseppe Castellese, Salvatore Buccheri e Rosario Favitta. 
Il capo di gabinetto Buscemi, in attesa dell’arrivo dell’ass. Cordaro, dopo avere ringraziato tutti 
gli intervenuti, introduce l’argomento all’ordine del giorno e dà la parola al presidente 
Caracausi che illustra le finalità dell’incontro sottolineando la necessità, in questa fase, di 
individuare l’ente capofila degli interventi. 
Intervengono, successivamente, nell'ordine i seguenti ospiti: 
La d.ssa Armiraglio che relaziona in ordine alle modalità di partecipazione al bando "I luoghi 
del cuore" e auspica che con l'incontro di oggi si addivenga ad un focal point concreto sui 
progetti da presentare al fine di portare a termine il percorso già attivato.  
L'ass. Catania che ringrazia per il lavoro svolto dagli enti pubblici interessati e ritiene che si stia 
arrivando alla fase conclusiva del lungo percorso intrapreso. Si scusa anticipatamente perché, a 
breve, dovrà congedarsi per precedenti  impegni istituzionali. 
Il consigliere comunale del comune di Monreale, Francesco La Barbera, che conferma che 
qualsiasi attività proposta verrà supportata dal Comune di riferimento. 
Il sindaco di Altofonte, De Luca, che ringrazia il comitato promotore per il progetto presentato 
che ritiene di potere rimodulare con l'ausilio  delle maestranze del Corpo Forestale.  
Il presidente Caracausi che ribadisce la necessità di individuare il capofila del progetto.  
dell’ing. Granata che fa riferimento a vincoli derivanti da alcuni decreti confermando la 
disponibilità dell'Autorità a supportare la fase di progettazione per risolvere i vincoli esistenti 
sul corso del fiume. 
L'ass. Cordaro che chiede chi sia il tenutario di questi progetti e ne chiede formalmente copia e 
si impegna ad individuare il soggetto che possa occuparsi della definizione  degli stessi 
auspicando che entro 15 giorni si possa chiudere la parte progettuale per passare a quella 
operativa.  
Il presidente Caracausi che comunica che i  progetti elaborati dal fiume dell'Oreto sono stati 
trasmessi al FAI in forma ufficiosa e chiede che vengano inoltrati in via ufficiale agli enti 
pubblici preposti. 
Il dott. Cilli che ricorda che fin dalla prima riunione aveva chiesto che il progetto fosse 
approvato e presentato ufficialmente dalle pubbliche amministrazioni al Fai. Inoltre ricorda che 
l'ambito fluviale in questione presenta diverse criticità che, se non adeguatamente risolte, 
comprometteranno la possibilità per il Fai di erogare il contributo economico previsto. Ne 
deriva che le pubbliche amministrazioni dovranno, preliminarmente, provvedere alla 
risoluzione di dette criticità e solo successivamente dedicarsi alla progettazione esecutiva 
dell’intervento; 
L'ass. Cordaro che nel condividere quanto forma oggetto dell'intervento del dott. Cilli 
rappresenta la necessità di contestualizzare l'intervento da realizzare e di comprendere se i tre 
comuni interessati siano in grado di risolvere le criticità ciascuno per le proprie competenze; 
Il cons. La Barbera ritiene che se si vincolasse la fattibilità del progetto Fai alle condizioni 
indicate dal dott. Cilli i tempi si allungherebbero di molto. 
Si apre un ampio dibattito in merito.  
Alle ore 11.04 esce il cons. Ficarra.  
L'ass. Cordaro si congeda e ringrazia gli intervenuti.  
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La seduta prosegue con gli interventi di Granata, Caracausi, Tirrito, Castellese e Buccheri.  
Alle ore 11.38 entra il cons. Ficarra.  
Interviene il cons. Amella che cita la nota prot. n. 1327 del 31 gennaio 2020 dell'Autorità di 
Bacino pervenutale dalla deputata Roberta Alaimo, che si allega, evidenziando che nella stessa 
non si fa riferimento a contratti di fiume sottoscritti dalla Regione, ma a documenti di intenti 
sottoscritti da vari Comuni, attraverso atti amministrativi di giunta o di consiglio comunale. 
Aggiunge quali, ritiene, debbano essere i passaggi da seguire e, in particolare, che la terza 
commissione si faccia carico di portare all'attenzione del consiglio comunale un contratto di 
fiume da sottoscrivere e di una data da fissare che concretizzi il finanziamento di 65 mila euro a 
favore del fiume.  
Alle ore 11.40 esce il cons. Ficarra.  
Intervengono l’ing. Favitta e la d.ssa Armiraglio che ricorda che l'intervento deve essere 
concreto e deve essere virtuoso per il territorio, che occorre definire l'obiettivo di breve, medio 
e lungo termine evidenziando che, se mancherà un piano organico, il Fai non darà il suo 
benestare al contributo.  
Si apre un dibattito ed interviene il presidente Caracausi concordando con quanto richiesto 
dalla d.ssa Armiraglio. 
Interviene nuovamente l’ing. Granata che ritiene che quanto previsto nella ipotesi progettuale 
consente di rivalutare il fiume Oreto. 
Alle ore 11.56 esce il cons. Giaconia.  
Segue il dibattito con ulteriori interventi di Granata, Buscemi e Territo.  
Alle ore 12.04 esce il cons. Amella ed essendo venuto meno il numero legale si chiude la 
seduta rinviando l'approvazione del verbale alla prossima seduta utile di Commissione. 

 

    
    ORARIO FINE SEDUTA: 12.04 
         La segretaria verbalizzante                                  Il Presidente 
              Giuseppina Collura                     Paolo Caracausi 
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